

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, January 1970

TRADE OF THE EUROPEAN COMMUNITIES
JANUARY TO SEPTEMBER 1969

Results and analysis by the Statistical Office
of the European Communities

Intra-Community trade

The vigorous recovery of intra-Community trade continued during the summer of 1969. The value of goods traded from July to September was about \$8 700 million, or an increase of \$1 700 million over the same months in 1968.

For the whole period under review, trade totalled \$26 300 million, thus exceeding the level of the previous year by \$6 000 million or 30%. Not since the first nine months of 1960 has there been as high a growth rate; then, as now, it was the French and Italian purchases and sales which increased the most from year to year. The trade growth rates for these two countries are well above the average for the European Communities; apart from the integration factor, they reflect in the case of France the need to catch up on trade after the events of May and June 1968. Dutch trade with the other five grew at a slower rate than before.

Trade with non-member countries

For the full reference period of 1969, imports totalled about \$28 500 million and exports nearly \$28 400 million. During the third quarter, sales made more progress than purchases (\$80 million) bringing the deficit on merchandise trade of the European Communities down to \$170 million for the nine months (in the first half of 1969 the deficit was \$250 million).

Both in France and Italy about 90% of imports were paid for by exports; the corresponding rate was 85% in the Netherlands, and the BLEU showed the lowest rate of all, with less than 80%. German sales were \$2 300 million more than its purchases, which were of the order of \$10 000 million.

.../...

In a year, the Benelux group increased its imports and its exports at an equal rate; the growth of its sales corresponds to the average for the European Communities of 11%, but at 12% the growth of its purchases was appreciably lower than the Community average of 17%. In the case of the other Member States, especially France, imports increased more rapidly than exports. French imports do not yet reflect the impact of the devaluation.

Breakdown by country of origin and destination

Imports from Western industrialized countries increased by 18%, i.e. more than those from the developing countries (15%). On the other hand, exports to these two categories of countries increased uniformly at the rate of 11%. The highest growths of imports recorded were for those from Japan (31%) and the EFTA countries (19%). The highest growth of exports was for exports to Greece (14%). Apart from the Netherlands, all the Member States stepped up very sharply their purchases from Japan. France increased its imports from the EFTA countries, particularly from the United Kingdom (29%), much more than did the other five.

Following a similar trend as for the first six months, imports from the United States increased by 12%, and exports by only 2%; BLEU sales (-11%) and German sales (-4%) to the US contracted. The deficit on the balance of trade of the European Communities with the United States was nearly \$1 000 million.

Italian purchases from the developing countries rose sharply (23%), in particular those from Central and South America; for this group of countries, the Italian growth rate of 29% was only slightly less than that for French purchases (32%).

The volume of French trade with the AASM (Associated African States and Madagascar) increased by only 9%, but Dutch trade showed growth rates of 33% for imports and 48% for exports, while BLEU purchases increased by 28%, Italian purchases by 24% and German sales by 32%.

Trade with the Eastern European countries increased by 14%. During the final months, purchases from the USSR again staged a mild recovery, but sales dropped. Over the nine months, the growth rates for imports rose from -1% in the first quarter to 2% and those for exports fell from 50% to 38%.

Imports from mainland China continued to expand at the rate recorded during the first six months (26%), but exports to that country were declining more and more rapidly (-18%).

.../...

Trade of the European Communities

Annual average growth rates for the first nine months 1958-1969 %

		European Communities	France	BLEU	Netherlands	Germany (FR)	Italy ¹
Intra-Community trade	Imports	16.3	19.0	13.2	13.7	17.1	19.3
	Exports	16.2	18.1	15.4	14.5	15.0	21.0
Trade with non-member countries	Imports	8.2	5.8	8.8	7.5	8.8	10.6
	Exports	8.6	6.5	6.1	7.0	9.3	12.3

Trade by country

Growth rates January-September 1969 / January-September 1968 %

Groups of countries and countries	European Communities	France	BLEU	Netherlands	Germany (FR)	Italy ¹
<u>Imports:</u>						
Intra-Community trade	30	38	28	20	30	32
Trade with non-member countries	17	19	12	12	17	18
Western industrialized countries	18	23	12	12	21	16
United States	12	12	5	3	15	18
United Kingdom	19	29	13	22	15	15
Other EFTA countries	20	27	18	14	22	16
Greece	14	1	29	24	38	-20
Turkey	9	29	2	25	0	9
Japan	31	38	44	13	34	24
Developing countries	15	14	14	12	11	23
AASM	17	9	28	33	12	24
Central and South America	19	32	-5	11	18	29
Eastern Europe	14	26	3	20	17	5
USSR	2	15	-5	21	7	-15
Mainland China	26	59	18	4	2	49

.../...

Exports:

Intra-Community trade	28	32	29	25	26	31
Trade with non-member countries	11	8	10	11	11	14
Western industrialized countries	11	10	10	9	11	14
United States	2	6	-11	-1	-4	23
United Kingdom	8	0	9	5	19	-4
Other EFTA countries	15	10	28	16	15	10
Greece	14	15	16	38	15	4
Turkey	4	39	34	22	-14	22
Japan	11	16	32	-1	9	10
Developing countries	11	9	11	14	11	12
AASM	15	9	19	48	32	7
Central and South America	12	12	6	18	10	16
Eastern Europe	14	-3	-2	29	17	25
USSR	38	5	4	55	52	67
Mainland China	-18	-66	-16	22	-2	2

¹ Estimates based on the first eight months of 1969.

Trade by category of product

Growth rates January-June 1969 / January-June 1968

%

Category of product	Intra-Community trade	Imports from non-member countries	Exports to non-member countries
Food, beverages, tobacco	47	9	2
Energy products	18	10	3
Raw materials	21	14	6
Transport machinery and equipment	34	23	17
Chemicals	31	20	14
Manufactured goods	34	29	10

GROUPE DU PORTE-PAROLE
SPRECHERGRUPPE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

janvier 1970

COMMERCE DES COMMUNAUTÉS EUROPÉENNES
JANVIER - SEPTEMBRE 1969

Résultats et analyse de l'Office Statistique
des Communautés Européennes

Echanges intracommunautaires

La forte reprise du commerce intracommunautaire s'est poursuivie durant les mois d'été de 1969. La valeur des marchandises échangées s'est chiffrée, de juillet à septembre, à env. 8.7 milliards de \$, soit une augmentation de 1,7 milliard de \$ par rapport au mois de référence de l'année précédente.

Pour toute la période sous revue, les échanges ont atteint 26,3 milliards de \$ dépassant ainsi le niveau de l'année précédente de 6 milliards de \$ ou de 30 % respectivement. Il faut remonter au neuf premiers mois de l'année 1960 pour constater un taux d'accroissement aussi fort, taux qui n'a plus été atteint par la suite comme aujourd'hui. C'étaient alors également les achats et les ventes français et italiens qui, en un an, avaient augmenté le plus. Les taux d'accroissements de ces deux pays dépassent nettement la moyenne C.E.; à part le facteur d'intégration, ils reflètent, pour la France le net besoin de récupération dû aux événements de mai / juin de l'année passée. Les échanges des Pays-Bas avec leurs partenaires C.E. se sont développés à un rythme plus lent.

Echanges avec les pays tiers

En valeur, les importations se sont élevées, pour toute la période de référence de 1969, à env. 28,5 milliards de \$, les exportations à presque 28,4 milliards de \$. Durant le troisième trimestre, les ventes ont progressé plus que les achats (+ 80 millions de \$), ce qui a ramené le solde déficitaire de la balance commerciale des C.E. à 170 millions de \$ pour l'ensemble des neuf mois (premier semestre 1969: déficit de 1/4 de milliard de \$).

En France aussi bien qu'en Italie, la couverture des importations par les exportations a été d'environ 90 %; de 85 % aux Pays-Bas, c'est l'U.E.B.L. qui accuse le taux de couverture le plus faible (moins de 80 %). Les ventes de la République fédérale d'Allemagne ont dépassé de 2.3 milliards de \$ ses achats d'ordre de 10 milliards de \$.

.. / ...

En un an, les pays du Bénélux ont augmenté leurs importations et leurs exportations à un rythme égal; l'accroissement de leurs ventes correspond à la moyenne des C.E. (+ 11 %), par contre, celui de leurs achats (+ 12 %) lui est nettement inférieur ($\phi = + 17 \%$). En ce qui concerne les autres Etats membres, ce sont les importations qui ont augmenté plus vite que les exportations, en premier lieu celles de la France, qui ne traduisent pas encore les répercussions de la dévaluation du Franc.

Commerce par origine et destination

Les importations en provenance des pays industrialisés occidentaux ont augmenté de 18 % c'est-à-dire plus fortement que celles en provenance des pays en voie de développement (+ 15 %). Par contre, les exportations vers ces deux classes de pays se sont développées uniformément au rythme de + 11 %. C'est pour le Japon (+ 31 %) et les pays de l'A.E.L.E. (+ 19 %) que l'on enregistre les plus grands accroissements des importations. En ce qui concerne les exportations, la Grèce vient en tête avec + 14 %. Les Pays-Bas mis à part, tous les Etats membres ont accru de manière spectaculaire leurs achats au Japon, mais c'est la France qui a augmenté de loin le plus ses importations en provenance des pays de l'A.E.L.E., surtout en provenance du Royaume-Uni (+ 29 %).

Analogue au premier semestre, les importations en provenance des Etats-Unis se sont développées de 12 %, les exportations vers ce pays de 2 % seulement: les ventes belgo-luxembourgeoises (- 11 %) et allemandes (- 4 %) ont diminué nettement. Le déficit de la balance commerciale des C.E. vis-à-vis des Etats-Unis a atteint presque un milliard de \$.

Les achats italiens aux pays en voie de développement se sont fortement accrus (+ 23 %), en premier lieu ceux effectués en Amérique centrale et du Sud: pour ce groupe de pays, le taux d'accroissement italien (+ 29 %) n'a été dépassé que de peu par celui atteint pour les achats français (+ 32 %).

Le volume du commerce français avec les EAMA (Etats africains et malgache associés) n'a connu qu'une augmentation de 9 %; en revanche, les échanges néerlandais ont accusé des taux d'accroissement de 33 % et de 48 % pour les importations et les exportations respectivement, les achats belgo-luxembourgeois et italiens ainsi que les ventes allemandes ont augmenté de 28 %, 24 % et 32 % respectivement.

Le commerce avec les pays européens du Bloc oriental a augmenté de 14 %. Durant les derniers mois, les achats effectués en URSS ont connu à nouveau une certaine reprise, les ventes, par contre, une nette diminution. Par rapport au premier trimestre, les taux de l'ensemble des neuf mois passent de - 1% à 2% pour les importations et de 50 % à 38 % pour les exportations.

Les importations en provenance de la République populaire de Chine ont continué à accroître au rythme observé durant le premier semestre (+ 26 %), les exportations vers ce pays ayant fléchi de plus en plus (- 18 %)

COMMERCE DES COMMUNAUTÉS EUROPÉENNES

Taux moyens annuels d'accroissement des neuf premiers mois 1958-1969

%

	CE	France	Belg. Lux.	Pays- Bas	Alle- magne (R.F.)	Italie 1)
Echanges intra-CE						
Importations	16,3	19,0	13,2	13,7	17,1	19,3
Exportations	16,2	18,1	15,4	14,5	15,0	21,0
Commerce extra-CE						
Importations	8,2	5,8	8,8	7,5	8,8	10,6
Exportations	8,6	6,5	6,1	7,0	9,3	12,3

COMMERCE PAR PAYS

Taux d'accroissement janvier-septembre 1969/janvier-septembre 1968

%

Groupes de pays et pays	CE	France	Belg. Lux.	Pays- Bas	Alle- magne (R.F.)	Italie 1)
<u>Importations:</u>						
Echanges intra-CE.....	30	38	28	20	30	32
Commerce extra-CE.....	17	19	12	12	17	18
Pays industrialisés occ...	18	23	12	12	21	16
Etats-Unis.....	12	12	5	3	15	18
Royaume-Uni.....	19	29	13	22	15	15
Autres pays de l'AELE	20	27	18	14	22	16
Grèce	14	1	29	24	38	-20
Turquie	9	29	2	25	0	9
Japon	31	38	44	13	34	24
Pays en voie de développement	15	14	14	12	11	23
EAMA	17	9	28	33	12	24
Amérique centr. et du Sud.	19	32	- 5	11	18	29
Europe orientale	14	26	3	20	17	5
URSS	2	15	- 5	21	7	-15
Chine Rép. pop.	26	59	18	4	2	49
<u>Exportations:</u>						
Echanges intra-CE	28	32	29	25	26	31
Commerce extra-CE	11	8	10	11	11	14
Pays industrialisés occ. .	11	10	10	9	11	14
Etats-Unis	2	6	-11	- 1	- 4	23
Royaume-Uni	8	0	9	5	19	- 4
Autres pays de l'AELE	15	10	28	16	15	10
Grèce	14	15	16	38	15	4
Turquie	4	39	34	22	-14	22
Japon	11	16	32	- 1	9	10
Pays en voie de développ.	11	9	11	14	11	12
EAMA	15	9	19	48	32	7
Amérique Centr. et du Sud-	12	12	6	18	10	16
Europe orientale	14	- 3	- 2	29	17	25
URSS	38	5	4	55	52	67
Chine Rép. pop.	-18	-66	-16	22	- 2	2

1) Estimations basées sur les huit premiers mois de 1969

COMMERCE PAR CLASSES DE PRODUITS

Taux d'accroissement janvier-juin 1969/janvier-juin 1968

%

Classes de produits	Echanges intra-CE	Importations extra-CE	Exportations extra-CE
Alimentation, boissons, tabac	47	9	2
Produits énergétiques	18	10	3
Matières premières	21	14	6
Machines et matériel de transport	34	23	17
Produits chimiques	31	20	14
Articles manufacturés	34	29	10

-o-o-o-o-o-o-o-o-o-